

NO SE LOGRARÁ EL TAN ANHELADO CRECIMIENTO

Ferías de Coquimbo aguantan declive de la economía

Caseritos y caseritas buscan las mejores picadas en ferias de Las Torres y San Juan, en medio de anuncios de 0% de crecimiento del Imacec, cuando cuesta un montón juntar monedas para ir a comprar.

En terreno encontramos a Mari y Daniel, que ejercen como feriantes en la comuna puerto. Ellos poseen puestos en ferias concurridas, como la de los días lunes Las Torres, sábado en San Juan y domingo en el centro de Coquimbo, por lo que juran conocer de cerca el bolsillo de la gente.

Y aunque post fiestas patrias bajaron los precios, dicen que algunos productos estarían en alza estos últimos meses restantes que acabe el 2024.

En conversación con este medio, comerciantes comentan que compran sus productos dos veces por semana, y en estas últimas el tomate está teniendo un alza semanal de 1300 aproximadamente, pero este seguirá subiendo, indican los comerciantes.

«El tomate sube siempre el fin de semana, y la respuesta que nos dan es por la demanda que este tiene, ya que el tomate solamente viene del norte y está abasteciendo a todo Chile»

El mismo caso con la papa, por la demanda, y los que abastecen estos productos suben los precios.

«El precio de la papa



ahora tiene un valor de \$1200, pero seguirá subiendo, porque las empresas encargadas nos suben los precios a nosotros, ya que se encuentra escasa», indica Daniel.

Pero no todo es malo, dicen los dueños del local, ya que comienza la temporada de Ovalle. Ya se ven productos como el zapallo italiano, el pepino a 3x1000 pesos, con una baja significativa en este tiempo, y se espera que siga en descenso para aminorar el golpe al bolsillo de los chilenos.

CONTEXTO COMPLEJO

Y las caras de algunos demuestran que el panorama es malo. De acuerdo a las cifras del Indicador Mensual de Actividad Económica (Imacec), el mes de sep-

ALGUNOS PRECIOS:

Lechuga Dos x 1000

Limones \$500

Tomates \$ 1000

Papas \$1000

tiembre de este año se mostraría sin variaciones respecto a septiembre de 2023 y con una caída de un 0,8% en relación con agosto de 2024.

En el Encuentro Nacional del Agro realizado en octubre, autoridades mencionaron que la agricultura en el país es importante para la economía nacional, asegu-

rando que este año el crecimiento económico esperado sería de un 2,6%.

Pero la cifra del Imacec publicada este lunes deja un agrio sabor de boca en la población.

Por el crecimiento de los servicios y el comercio, compensado por el desempeño de la producción de bienes, que cayó un 2,3% en términos anuales, afectada principalmente por una menor producción eléctrica.

Poniendo en duda lo dicho por el mandatario, ya que serían cifras decepcionantes, el crecimiento económico tan añorado este año, no se podrá cumplir.

■ **Los problemas tras este índice alarmante, son evidenciados en la próxima alza de precios en el mundo hortícola, donde se esperaría el alza de las papas y el tomate. Siendo estos importantes en la mesa de todas las personas, más aun en las fechas que se aproximan, como navidad y año nuevo.**